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教　育　委　員　会　会　議　録 

 

１．会　　議　　　令和５年度　第１２回更別村教育委員会議 

 

２．日　　時　　　令和６年２月２２日（木） 

　開会　午前９時００分　　　　閉会　午後１時０５分 

 

３．場　　所　　　更別村農村環境改善センター視聴覚研修室 

 

４．議　　件　　　別紙のとおり 

 

５．出 席 者 

 

 

 

 委　　員　　会　　構　　成 説　　　　　明　　　　　者

 役 職 名 氏　　名 備　　考 職　　名 氏　　名 備　　考

 
教 育 長 細川　徹 出席・欠席 教育次長 伊東秀行 出席・欠席

 
教育長代理 佐藤正範 出席・欠席 所　　長 小林浩二 出席・欠席

 
教育委員 本間靖人 出席・欠席 指導参事 西田茂生 出席・欠席

 
教育委員 寺井麻利子 出席・欠席 主　　幹 道券龍二 出席・欠席

 
教育委員 神成奈美恵 出席・欠席 学校教育係長 大塚貴史 出席・欠席

 
社会教育係長 相澤　慧 出席・欠席
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会　　議　　録 

 

教 育 長　　それでは只今から、令和５年度第12回更別村教育委員会議を進めて参ります。 

　　　　　　まずはじめに日程第１、会期の決定についてお諮りいたします。会期につきま

しては、本日１日限りとすることでよろしいでしょうか？ 

　　　　　　（「はい」の声あり。） 

教 育 長　　では、よろしくお願い致します。 

　　　　　　日程第２、諸般の報告について、１．教育委員会各種行事・動向についての説

明をお願い致します。 

伊東次長　　（１．教育委員会各種行事・動向について説明をする。） 

教 育 長　　只今、教育委員会各種行事・動向についての説明がございました。本件につい

て確認、ご質問等があれば、よろしくお願い致します。 

佐藤代理　　行政区懇談会の中で教育委員会関連での要望等について教えてください。 

伊東次長　　資料を用意しますので、中座をしてよろしいでしょうか？ 

教 育 長　　中座を許可してよろしいでしょうか。 

　　　　　　（「はい。」の声あり） 

教 育 長　　中座を許可します。 

　　　　　　（伊東次長　中座） 

小林所長　　この時間で給食センターの部分の説明をさせてください。 

　　　　　　給食センター関連では２点ございました。まず１点目は新しい給食センターの 

建設場所はどこかとの質問がありましたので、教育長から更別小学校の敷地内と

の回答済みです。 

もう１点は12月に給食センターの運営委員会が行われた際に、食材の高騰で

やりくりが大変厳しいとのお話しをして、毎年３月の卒業式の時に児童生徒全員

に紅白餅を配布しているのですが、赤字のため出すのは厳しいですという話をし

たのですが、せめて卒業生だけでも出せないかとの話もあり、学校サイドとして

もＰＴＡに話をしてみようとか、給食センターでも出せるか整理して次の会議に

持ち寄ることとしておりましたが、その会議に出席していた方が行政区懇談会の

席で紅白餅が出せないと聞いたんだけどとの質問がありました。その場で答えを

出されても困りますし、村長も毎年出していたものだから楽しみにしているのに

なという話になって、その場では結論を出さなかったんですが、来週運営委員会

がありますので、その時に持寄ったそれぞれの状況を話し合って結論を出そうと
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思っています。給食センター関連はこの２点です。 

　（伊東次長　着席） 

伊東次長　　大変申し訳ありませんでした。教育委員会関連ですが、まずは学校のエアコン

設置に関する確認ですが、令和５年度中に補正予算を計上させていただき、現在

工事中となっています。工事完了予定は７月末であることを説明させていただい

ております。 

次に更別小学校のリンク小屋の電源がすぐ落ちてしまうためどうにかしてほ

しいとの要望がありました。元々古い屋外トイレから電源を確保して使用してお

りましたが、古い屋外トイレを撤去したため、校舎から電源を確保していました

が容量不足により落ちてしまうため、別に発電機等て対応できないかと考えてお

ります。 

その他、上更別小学校のリンク維持用の車両更新の要望がありました。こちら

については、以前よりなかなかギヤが入りにくいとのお話しをいただいた後に、

ギヤが壊れて動かなくなった事案が発生しました。更新も検討したのですが、金

額も大きいものですから村内の整備工場へ直せないか確認したところ、修理でき

たのでそちらで対応することとしております。これにつきましてはまだ更新して

ほしいとの要望が引き続き挙げられると思われます。こちらとしても使えるもの

は使用していただきたいとお話しをすることとしております。 

　　　　　　上更別小学校につきましては、グラウンドのでこぼこを整地してほしいとの要

望がありました。この件につきましては昨年度、土を購入し学校と確認をして土

を入れたのですが、それ以外の部分についてもへこんでいる場所があるとの話が

ありましたので、来年度の予算でも土購入して整地すると回答することとしてお

ります。 

また上更別小学校の教員住宅の老朽化が進んでいるとの話がありました。これ

につきましては、教員住宅の修繕は計画的に実施しております。しかし教職員の

居住ニーズの変化によって、特に上更別小学校の教員住宅は使用されずに、通い

で勤務されている教職員が多くなってきておりますので、今後の教職員の動向を

踏まえ、上更別小学校教員住宅の用途変更も視野に入れながら検討していきたい

と回答することとしております。 

その他、上更別小学校と上更別こどもセンターとの連携がうまくいっていない

のではないかとの話がありました。これにつきましては引き続き連携が図れるよ

う進めていくと子育て応援課の方で回答することとなっております。 



 4 / 18 

更別幼稚園と更別小学校のデジカメを更新してほしいとの話がありました。こ

ちらについては、学校から予算要望に挙っていなかったことから、再度学校に確

認したところ、更新要望はないとの確認ができております。毎年、学校の中で要

望順位を整理してもらい教育委員会に挙げてもらう形にしておりますので、必要

な場合は対応していきたいと回答することとしております。 

その他、中学校卒業後にタブレットを貸与してほしいとの要望がありました。 

タブレットの更新については５年おきに行う予定となっておりますが、現在の

タブレットの使用方法につきましては、例えば３年生が卒業したものを新１年生

が使用するなど校内で調整し使用しております。５年目のタブレット更新の際に

古い物の対応について、今後検討してまいりますと回答します。 

あと、保護者が学校行事の際に自由に使えるタブレット等があればいいのでは

ないかとの意見がありましたが、こちらについては学校からの要望も特にありま

せんので検討しておりませんが、要望があれば校内で使用頻度等を考慮し優先順

位をつけて検討していきますと回答することとしております。 

部活動地域移行の進捗状況について問い合わせがあり、教育長から検討協議会

を設置し、今後検討することを回答しております。 

　　　　　　更別農業高等学校の生徒確保の質問がありました。少子化の影響により、入学

者の減少が進んで、間口減が危惧されております。高校存続のため引き続き支援

を行っていきますが、生徒確保のために学校の魅力づくりも重要だとの意見もあ

りますので、これにつきましては魅力発信について学校へ伝えることとしており

ます。 

　　　　　　長くなり申し訳ありませんが、行政区懇談会で出された内容につきましては以

上となります。 

佐藤代理　　今、説明してくれたのですが、上更別小学校の教員住宅の話ですが、前の議会

でグループホームの住宅が足りないとの話があったのであれば、そこと共有する

など、使っていないと住宅は傷んでしまうので有効利用できればと私は思います。 

伊東次長　　有効活用の件につきましては、今後ご意見いただきながら検討してまいりたい

と思います。 

教 育 長　　他何かございませんか？ 

　　　　　　そういえば運動広場のトイレの件は？ 

伊東次長　　大変申し訳ありません。抜けておりました。運動広場の屋外トイレを改修して

ほしいとの要望がありました。こちらにつきましては新年度予算には含めており
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ませんでしたので、今後、大型遊具側の屋外トイレを改修することを優先して検

討してまいりたいと回答することとしております。あと、村民リンクの照明で国

道側が暗いので対応してほしいとの要望がありました。これにつきましては、毎

年観光協会で行われております「ときめきイルミネーション」の場所が大型遊具

側となり、若干暗くなってしまったこともありましたので、既存の照明設備の角

度調整で明るくできないか検討したいと回答することとしております。 

教 育 長　　他何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　なければ次に移りたいと思います。 

　　　　　　次に２　スクールバス運行委員会委員の委嘱について説明をお願いします 

伊東次長　　（２　スクールバス運行委員会委員の委嘱について説明をする。） 

教 育 長　　只今、２　スクールバス運行委員会委員の委嘱について説明がございました。

本件についてご質問等ありませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　なければ次に移りたいと思います。 

　　　　　　次に日程第３　議案第１号　令和５年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査 

　　　の結果公表について説明をお願いします。 

伊東次長　　令和５年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査の結果公表についてですが、 

令和５年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査実施要領　令和５年４月３日ス 

ポーツ庁次長通知に基づき、令和５年４月から７月に小学校第５学年及び中学第 

２学年を対象として実施した調査結果について別紙のとおり公表したいため、ご 

審議いただきますようお願いします。なお、西田指導参事より内容説明を致しま 

す。 

西田参事　　令和５年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査の結果の概要ですけど、まず 

村内全戸に結果を公表する目的ですが、この資料を配付することによって、村民 

の方に子供たちの体力や運動習慣等について関心を持ってもらいたいことが一番 

の目的でございます。 

公表資料のグラフで結果が出ておりますが、この４年間公表資料を作っており 

ますが、スポーツ系の少年団又は部活動に所属している児童生徒の割合によって 

随分差が出てくるかなと見ています。また児童生徒質問紙ですけど、１月下旬に 

各学校の担当者と教頭先生と今後どの点に気をつければ良いかなど成果と課題に 

ついて話合いを行いました。村内の子供たちのとても良いところは、３校に共通 
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するところは基本的な生活習慣がしっかり身についている人がとても多いなとい 

うのが率直な感想です。朝食を食べる、食べない日もあるのですが朝食を食べる 

割合、それから運動・部活動、スポーツクラブに入っている割合、健康に生活で 

きるからとの理由で、学校卒業後も自主的に運動やスポーツをしたいと考えてい 

る割合が全国より高いことが素晴らしいところだなと思っております。学習指導 

要領の保健体育や体育の目標が生涯にわたって心身の健康保持増進し、豊かなス 

ポーツライフを楽しむ喜びを高めていく、それが目標となっており、そういう意 

味では更別村の小学生中学生はその目標に随分近づいているなと思っております。 

村民の皆様の様子を伺っていると、大人になってもスポーツを楽しむ方の割合 

が高い様な感じを受けております。それから保健、運動、食事、休養及び睡眠に 

気をつけた生活を学習して、もっと運動しようと思う、やや思うも含むのですが 

その割合も全国より高いということになります。下に努力目標となっております 

が、体力合計点が高いグループの生活習慣を、令和５年度のスポーツ庁の報告書 

からピックアップしてみました。そうすると学習以外でテレビやゲームの画面を 

見る時間と体力の関係は、小中学生とも視聴時間が１時間未満、１時間以上２時 

間未満のグループが高い、睡眠時間との関連では、小学生では８時間以上９時間 

未満、中学生は７時間以上８時間未満のグループが全国平均よりも高いというこ 

とがわかっております。ですのでその範囲の中に更別村の小学生中学生は入って 

います。本当に基本的な生活習慣が身についている割合がとても高い村だとわか 

りました。これを継続していただければと思います。 

教 育 長　　只今、議案第１号　令和５年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査の結果公 

表について説明がございました。本件についてご意見等ありませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　それではお諮り致します。議案第１号　令和５年度全国体力・運動能力、運動 

習慣等調査の結果公表につきましては、原案のとおり決定することとしてよろし 

いですか？ 

　　　　　　（「はい。」との声あり。） 

教 育 長　　それでは議案第１号　令和５年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査の結果 

公表につきましては提案のとおり決定、公表することと致します。 

教 育 長　　それでは次に移りたいと思います。 

　　　　　　次に日程第４　議案第２号　令和５年度更別村教育委員会教育奨励賞の決定に 

ついて説明をお願いします。 
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伊東次長　　（議案第２号　令和５年度更別村教育委員会教育奨励賞の決定について説明を 

する。） 

教 育 長　　只今、議案第２号　令和５年度更別村教育委員会教育奨励賞の決定について説 

明がございました。本件についてご意見等ありませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　それではお諮り致します。議案第２号　令和５年度更別村教育委員会教育奨励 

賞の決定につきましては、原案のとおり決定することとしてよろしいですか？ 

　　　　　　（「はい。」との声あり。） 

教 育 長　　それでは議案第２号　令和５年度更別村教育委員会教育奨励賞の決定につきま 

　　しては提案のとおり決定、提出することと致します。 

教 育 長　　それでは次に日程第５　議案第３号　令和６年度更別村スクールバス運行計画 

の決定について説明をお願いします。 

伊東次長　　（議案第３号　令和６年度更別村スクールバス運行計画の決定について説明を 

する。） 

教 育 長　　只今、議案第３号　令和６年度更別村スクールバス運行計画の決定について説 

明がありました。本件について何かございませんか？ 

佐藤代理　　運行に関してですが、トラブルがあったとか降車していなかったなどほかの地 

域や過去にあったのですが、私の耳には入っていないのですが特段のトラブルは 

あったのですか？ 

伊東次長　　昨年度、降車場所を間違えた事案があったのですが、今年度は今のところはあ 

りません。 

教 育 長　　他に何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　それではお諮り致します。議案第３号　令和６年度更別村スクールバス運行計 

　　　　　画の決定につきましては、原案のとおり決定することとしてよろしいですか？ 

　　　　　　（「はい。」との声あり。） 

教 育 長　　それでは議案第３号　令和６年度更別村スクールバス運行計画の決定につきま 

しては、原案のとおり決定することと致します。 

教 育 長　　それでは次に日程第６　議案第４号　教育行政報告の提出について説明をお願 

いします。 

伊東次長　　（議案第４号　教育行政報告の提出について説明をする。） 
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教 育 長　　只今、議案第４号　教育行政報告の提出について説明がありました。本件につ 

いて何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　それではお諮り致します。議案第４号　教育行政報告の提出につきましては、 

原案のとおり提出することとしてよろしいですか？ 

　　　　　　（「はい。」との声あり。） 

教 育 長　　それでは議案第４号　教育行政報告の提出につきましては、原案のとおり提出 

することと致します。 

教 育 長　　それではここで休憩を取りたいと思います。 

 

（９時55分～10時10分　休憩） 

 

教 育 長　　それでは会議を再開します。次に日程第７　議案第５号　更別村学校給食セン 

ター設置条例の一部を改正する条例提案について説明をお願いします。 

小林所長　　（議案第５号　更別村学校給食センター設置条例の一部を改正する条例提案に 

について説明する。） 

教 育 長　　只今、議案第５号　更別村学校給食センター設置条例の一部を改正する条例提 

案について説明がありました。本件について何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　それではお諮り致します。議案第５号　更別村学校給食センター設置条例の一 

部を改正する条例提案につきましては、原案のとおり提出することとしてよろし 

いですか？ 

　　　　　　（「はい。」との声あり。） 

教 育 長　　それでは議案第５号　更別村学校給食センター設置条例の一部を改正する条例 

提案につきましては、原案のとおり提出することと致します。 

教 育 長　　それでは次に日程第８　議案第６号　更別村立学校管理規則の一部を改正する 

規則制定の件について説明をお願いします。 

伊東次長　　（議案第６号　更別村立学校管理規則の一部を改正する規則制定の件について 

説明をする。） 

教 育 長　　只今、議案第６号　更別村立学校管理規則の一部を改正する規則制定の件につ 

いて説明がありました。本件について何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 
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教 育 長　　それではお諮り致します。議案第６号　更別村立学校管理規則の一部を改正す 

る規則制定の件につきましては、原案のとおり決定することとしてよろしいです 

か？ 

　　　　　　（「はい。」との声あり。） 

教 育 長　　それでは議案第６号　更別村立学校管理規則の一部を改正する規則制定の件に 

つきましては、原案のとおり決定することと致します。 

教 育 長　　それでは次に日程第９　議案第７号　令和５年度教育費補正予算（案）の提出 

について説明をお願いします。 

伊東次長　　（議案第７号　令和５年度教育費補正予算（案）の提出について説明をする。） 

小林所長　　審議に入る前に確認です。資料中段に「項０７　教育諸費」があるのですが、 

昨年度の資料の消し忘れではないか確認してください。 

伊東次長　　大変申し訳ありません。内容は今年度のもので掲載場所が間違っております。 

　　　　　　修正をお願いします。 

教 育 長　　只今、議案第７号　令和５年度教育費補正予算（案）の提出について説明があ 

りました。本件について何かございませんか？ 

佐藤代理　　改善センター維持管理経費で修繕費増額で、窓ガラスが割れたとの話だったが、 

石をぶつけられて割れたのか、自然と割れたのかわかれば教えてください。 

伊東次長　　自然に割れてしまったというか、寒暖の差で一部に亀裂が入りどんどん広がっ 

てしまった状態となっております。 

教 育 長　　他に何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　それではお諮り致します。議案第７号　令和５年度教育費補正予算（案）の提 

出につきましては、原案のとおり提出することで決定することとしてよろしいで 

すか？ 

　　　　　　（「はい。」との声あり。） 

教 育 長　　それでは議案第７号　令和５年度教育費補正予算（案）の提出につきましては、 

原案のとおり提出することと致します。 

教 育 長　　それでは次に日程第10　議案第８号　令和６年度教育行政執行方針（案）の提 

出について説明をします。 

教 育 長　　（議案第８号　令和６年度教育行政執行方針（案）について読み上げる。） 

教 育 長　　只今、議案第８号　令和６年度教育行政執行方針（案）を申し上げましたが、 

本件について何かございませんか？ 
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佐藤代理　　今回、読み上げていただいたんですが、以前は事前に配布していただき内容を 

確認できたので、今何かないかといわれても困るので、後日、各委員から内容を 

確認し事務局に連絡するかたちでお願いします。 

　あと、気になった点で、小学校のグラウンドの管理について、更別小学校の土 

を入れる日程は決まっているのかと、上更別小学校はまだいいんだけど、その他 

の更別小学校と中央中学校の雑草の処理や管理方法の変更についてどのように進 

めるか確認させてください。 

大塚係長　　更別小学校グラウンドの土入れの工事につきましては、まだ学校との協議が行 

われておりませんので具体的な日程は申し上げられませんが、予定では６月の運 

動会終了後にと考えております。その他、体育の時間等で使用する場合もあるか 

と思いますので、学校と確認しながら工事を進めていきたいと考えております。 

伊東次長　　管理業務の方法については 

大塚係長　　グラウンドの管理方法ですが、学校用務員の用務からグラウンド管理を分け、 

別にグラウンド管理を委託する形で実施してきましたが、グラウンド使用状況や 

管理に必要な機械の調整がうまくいかず、雑草が目立つ状況がある時期がありま 

したので、今回は学校用務員を委託する業者にグラウンド管理を追加して、用務 

員と連携してグラウンド作業を行う形にして、スムーズに管理できるようにした 

いと考えております。 

佐藤代理　　学校用務員の他にグラウンド管理を追加すると説明があったんだけど、それは 

上更別小学校も？ 

大塚係長　　すべての学校をそのような形で管理したいと考えています。 

神成委員　　昨年の運動会のときに保護者が転倒したりして、でこぼこがひどかったので、 

安全性を考えたら一度点検に入っていただけたらと思います。出来れば新年度入 

ったらすぐにチェックするなり対策を考えていただきたいなと思いまして…。 

大塚係長　　改修方法につきましては、現在のグラウンドに土を入れる形になりますので、 

転圧や雑草の生えないようにする処理を行う必要がありますので、運動会に間に 

合わせるのは厳しい状況です。 

神成委員　　大きなことではなく応急措置でもいいので、運動会前に確認した方がいいと思 

うんですけど。 

大塚係長　　これまで通り、グラウンドの作業については春先から委託をかけるので、その 

中で改修工事の他で対応していきたいと思います。 
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神成委員　　それでも転倒者が出ていたので、大丈夫かなと思って。 

教 育 長　　春先は暗きょが沈んでガタガタになってしまうので、今回改修することになっ 

たんだけど、運動会前に改修工事を進めようとしても、運動会前だと練習でグラ 

ウンドを使用するので、どこまで工事ができるか…難しいところですね。 

佐藤代理　　それに付属して、改修工事は使用しない時期、夏休み期間等になると思うので、 

土を上に入れる前に、雑草の処置は何らかの対応をした方がいいと思いますよ。 

伊東次長　　その件につきましても、監査委員による定期監査の際に監査委員からも、その 

まま土を入れるのではなく、何らかの対策をとったうえで改修を行う方がいいの 

ではないかとの意見をいただいております。そのため雑草対策をした上で土を入 

れることにしたいと思います。 

　また、先ほど指摘いただいた運動会前の改修工事を終わらせることは難しいた 

め、大きくガタガタになっている部分については、土を購入し応急処置を用務員 

さんにお願いして実施したいと思います。ですが完璧に解消されるかはわかりま 

せんが、目立たなくする程度になるかもしれません。 

教 育 長　　他に何かございませんか？ 

佐藤代理　　後の新年度予算に関連するかもしれませんが、飛び出せワールドの参加規模を 

想定しているのかお聞きしたいのですが。 

道券主幹　　希望をとっておりませんが１５名を想定しております。できるだけ多く参加し 

てくれればと考えています。 

佐藤代理　　今の想定では実施時期はいつ頃を考えているの？ 

道券主幹　　長期休業期間が想定できていなかったんですけど、ある程度（期間が）見通し 

が立って、冬休みが短くなる可能性があることを踏まえると、夏休み期間中が適 

当かと考えています。 

佐藤代理　　わかりました。 

教 育 長　　他に何かございませんか？ 

本間委員　　コミュニティプール改修事業の中のＰＣＢ含有調査委託なんだけど、ＰＣＢの 

処理って終わったんじゃなかったっけ？ 

相澤係長　　高濃度ＰＣＢの処理期間は終了しているですが、高濃度ではないＰＣＢ処理に 

ついては令和８年度までに処理しなければならいとされておりまして、高濃度の 

ＰＣＢは使われていないことは確認しており、低濃度のものが使用されているか 

確認するための調査を令和６年度で行いたいため予算計上しております。その調 

査結果をもとに令和７年度に含まれていた場合の処理と含まれない場合の処理費 
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用が異なりますので計画的に行うこととしております。 

本間委員　　含まれていても低濃度だということがわかっているんだね？ 

相澤係長　　はい。 

本間委員　　わかりました。 

教 育 長　　他に何かございませんか？ 

教 育 長　　教育行政執行方針につきまして、委員に提出するのが遅くなって申し訳ありま 

せんでした。先ほど佐藤代理からも提案いただきましたので、気づいた点等あれ 

ばご連絡いただき、追加修正したものをまた委員に確認していただいた後、議会 

提案させていただきたいと思います。 

　　　　　　（「はい。」との声あり。） 

教 育 長　　それでは次に日程第11　議案第９号　令和６年度教育費当初予算（案）の提出 

について説明をお願いします。 

伊東次長　　（議案第９号　令和６年度教育費当初予算（案）の提出について説明をする。） 

教 育 長　　只今、議案第９号　令和６年度教育費当初予算（案）の提出について説明があ 

りました。本件について何かございませんか？ 

佐藤代理　　今年度からトレーニングセンターやコミュニティプール等を指定管理者に委託

した形になっているのですが、事業効果というか利用人数等の増など良い方向に

向いているのか、利用人数等の把握できていれば教えてほしいのですが。 

相澤係長　　現在、指定管理者であるオカモトの方で今年度の実績等をとりまとめ作業中で

すので、次回の会議で集計等をお知らせさせていただきたいと思います。 

佐藤代理　　わかりました。よろしくお願いします。 

教 育 長　　他に何かございませんか？ 

本間委員　　全般的に灯油代、燃料代等値上がり分を見て予算を計上しているようですが、

今のところ４月で燃料油価格激変緩和補助金が切れると思うんですけど、それを

見込んだ予算となっているのですか？ 

小林所長　　総務課の方から指定する燃料単価で予算を組むよう指示があり、本間委員から

お話しのあった部分については加味しておりません。 

本間委員　　そういうことであれば、政府の方でまた継続するとなった場合は問題ないので

すが、終了するとなれば１０％以上値上げになるのではとの話もあるので、そう

なれば補正予算で対応することになるのかな。 

伊東次長　　そうなると思います。 

本間委員　　はい。わかりました。 
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教 育 長　　他に何かございませんか？ 

寺井委員　　歳入で農業者トレーニングセンターの使用料がゼロとなっているのですが、全

く使用がないということですか？ 

伊東次長　　今年度から指定管理となっている関係上、使用料は指定管理者の収入となりま

すので、ゼロとなります。利用者の使用料がなくなるということではございませ

ん。 

寺井委員　　はい。 

教 育 長　　他に何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　それではお諮り致します。議案第９号　令和６年度教育費当初予算（案）の提 

出につきましては、原案のとおり提出することで決定することとしてよろしいで 

すか？ 

　　　　　　（「はい。」との声あり。） 

教 育 長　　それでは議案第９号　令和６年度教育費当初予算（案）の提出につきましては、 

原案のとおり提出することと致します。 

教 育 長　　ここで会議が長くなっておりますので休憩をとりたいと思います。 

 

（12時00分～12時10分　休憩） 

 

教 育 長　　それでは会議を再開します。次に日程第12　その他に移りたいと思います。 

まずひとつめ、学校給食センター基本設計状況について説明をお願いします。 

小林所長　　（学校給食センター基本設計状況について資料に基づき説明をする。） 

教 育 長　　只今、学校給食センター基本設計状況について説明がありました。本件につい 

て何かございませんか？ 

本間委員　　建築費とか当初より倍以上となっていますが、村全体の予算のバランスとかど 

のような話になっているのでしょうか？ 

小林所長　　村長と総務課財政担当部局とも同じ話をしておりまして、去年の段階で資財が 

高騰しているので、平成28年度に想定していた金額より２割上乗せしてさらに 

省エネルギー対策、例えば地熱を利用するための管を入れるなど、そのようなも 

のにもおそらく２億円ぐらいかかるだろうということで、昨年ある程度上積みし 

た金額を提示していたのですが、省エネルギー対策を除いた金額でも１０億円か 

かるという概算事業ということで、総務課の方もなかなか厳しいような…。でも 
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厳しいんですがやることはやらなければならないので、ここから何か節減して落 

とせるものがあるのかというと、ほとんど無理なんですよね。これは財政部局に 

も理解してもらって、うちとしてはできるだけ文科省からの補助金もそうですが、 

省エネルギーをやるのであれば環境省の補助金も活用するなど財源を確保するな 

ど予定どおり令和７年度に実施をしたいと思っています。 

本間委員　　補助金の目処というのはどれぐらい、何割ぐらい見込んでいるのですか？ 

小林所長　　文科省の補助金は、給食施設にかかる部分について１／３補助なんです。先ほ 

どお話しした概算の費用の１／３出してくれるわけではなくて、その中でも対象 

項目が細かく分かれています。以前視察した施設も１／３といいつつ、実際には 

１／１０ぐらいだったという話もありましたので、なかなか１／３といいつつ厳 

しい金額になるだろうなと思っています。補助金の話が出たので環境省の補助金 

の方は、省エネルギー対策に対しての補助金で、年々基準が厳しくなって、基準 

エネルギー消費量というものがあって、その消費量から７５％以上削減したら 

１／２補助というもので、１００％以上削減できたら３／５補助が出るというも 

のです。あくまでも令和５年度の条件なんですけど、なかなか７５％削減するっ 

て難しいのではないかという感覚があります。これは基本設計の業者とも話をし 

ていて、果たしてそこまでたどり着けるのか算出してほしいと言ってありますし、 

環境省の補助金は採択スケジュールが非常に短くて、交付決定されるのが工事着 

工年の８月中旬以降なんです。そのあと入札かけて、１月末までに工事を完了し、 

支払も終えていなければならないとか、実質工事期間は３か月とかの間で省エネ 

ルギーに関わる工事を終わらせなければならないので、基本設計の業者の方には 

その期間で工事ができるのかも確認しているところで、その回答は来週にもらえ 

ることとなっています。補助金の方は文科省の方は頑張ってもらうしかないと思 

うんですけど、環境省の方は省エネルギーの設備をやるかどうかも含めて検討中 

ということでまだ流動的な状況です。 

本間委員　　はい。わかりました。ありがとうございます。 

教 育 長　　他に何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　なければ、続けて学校給食単価について説明をお願いします。 

小林所長　　（学校給食単価について資料に基づき説明をする。） 

教 育 長　　只今、学校給食単価について説明がありました。本件について何かございませ 

んか？ 
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本間委員　　４．５％加算した場合の試算表にある19,298,706円というのは食材費という 

ことですか？ 

小林所長　　この19,298,706円は給食費を納めてもらえるであろう給食費の総額です。そ 

の隣の20,798,706円はふるさと給食の事業費、現在１５０万円組んでいるんで 

すけど、その金額を加えたら20,798,706円になりますというものです。純粋な給 

食費収入は19,298,706円となります。 

本間委員　　食材費比較の令和５年度試算の18,726,372円だから、４．５％値上げしたら黒 

字になるけど、令和４年度だと食材費が足りなくなるということ？ふるさと給食 

費分を除けば…。 

小林所長　　そうですね。ふるさと給食費分をもらえる前提でお話しをしておりますが…。 

本間委員　　そうですよね。これから給食センターを改築するにあたって、ふるさと給食が 

なくなることはないであろうと思うんですが、だろうではまずいかなと思ってま 

す。 

小林所長　　そうですね、事業なので未来永劫１５０万円当たるかというとそんな保証はな 

いので。ただ新年度については事業費として計上されておりますし、給食費無償 

化事業も継続実施するという前提で予算を組んでおります。値上げしても新年度 

については保護者の負担は出てこない予定です。令和７年度以降はわからない状 

況です。 

本間委員　　そういうことを考えたら４．５％加算でいいのかなと私は思いました。 

教 育 長　　他の委員さんはいかがでしょう？ 

神成委員　　給食の栄養とか、質がかなり変わってくるものなのか、なるべく変えないであ 

げて成長期の子供たちがいるので。 

小林所長　　今ですね、給食って栄養素というか栄養価を確保して提供するのが大前提でし 

て、このライン以上の栄養をもって給食を提供することとなっているんですけど、 

今年度それが難しくって、給食モニターさんに年３回ぐらい試食していただいて 

いるんですけど、そのご意見の中で「もう一品あったらよかったのに」という意 

見が何人か書いてあったとか、「あともうちょっと量があってもいい」というもの 

があったんですよね。でもそうしたいんですけど、ではもう一品出せるかという 

と出せない状況だったんです、今年度は。この１８０万円増となれば、だいぶ苦 

慮しなくてもいいぐらいになるなと思っているんです。 

教 育 長　　他はいかがでしょうか？ 

　　　　　　ここで決定するわけではないので、参考意見としてよろしいですか。 
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小林所長　　今のご意見を踏まえて、来週の運営委員会でもこれだというピンポイントで提 

案するのではなくて、このような状況だということで意見をいただいてから、運 

営委員会としてはこの金額で諮問しましょうというものをもって、来月の教育委 

員会議で議案として提出させていただきます。 

教 育 長　　それでは３番目の説明をお願いします。 

伊東次長　　大変申し訳ありません。所用により西田参事がここで退席させていただきたい

のですがよろしいですか？ 

教 育 長　　はい。わかりました。 

　　　　　　（西田参事　所用により退席。） 

教 育 長　　次に３番目の教育奨励賞授与日程について説明をお願いします。 

教育次長　　毎年、教育委員の皆様にご協力いただいて、各学校にて授賞式を実施している

ことですが、各学校より事前に都合のいい日を事務局の方で確認していますので、

教育委員さんの日程を調整させていただきたいと思います。 

　　　　　　まずは更別小学校ですが、３月６日から８日と11日の日程で、時間は12時40

分にお願いしたいということでした。上更別小学校は３月４日、５日、12日、14

日で時間が13時05分からお願いしたいとのことです。中央中学校につきまして

はピンポイントですが３月８日時間は13時からお願いします。なお、今回更別

農業高校は受賞者がおりませんでしたので参考として資料をつけております。 

　　　　　　まずは更別小学校はどうしましょうか？ 

神成委員　　佐藤代理に行っていただければ… 

佐藤代理　　では私行きますよ。 

伊東次長　　上更別小学校は？ 

本間委員　　もちろん私が行きます。 

伊東次長　　中央中学校は？ 

神成委員　　では私が行きますか。 

寺井委員　　私は更別小学校に行きます。受賞者も多いので。 

伊東次長　　それでは、更別小学校は佐藤代理と寺井委員、上更別小学校は本間委員、中央

中学校は神成委員が出席いただけることで、各学校に報告させていただきます。 

　　　　　　日程的にどの日でも大丈夫ですか？ 

本間委員　　私は４か５日がいいな。できれば５日で。 

寺井委員　　それでしたら６日にします？ 

佐藤代理　　大丈夫だよ。 
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伊東次長　　それでは更別小学校は６日で、上更別小学校はできれば５日でということでお

願いします。 

　　　　　　次に、４番目卒業式・卒園式の日程についてお知らせ致します。なお開始時間

につきましてはまだ未定な部分がありますが、案内が来た時点で改めてお知らせ

させていただければと思っております。今回の日程ではそれぞれの学校等重なっ

ておりませんので、この日出席できないということがありましたらお知らせいた

だきたいと思います。 

教 育 長　　よろしいですか？大丈夫ですか？ 

　　　　　　（「はい。」との声あり。） 

教 育 長　　それではよろしくお願いします。 

伊東次長　　また、大変申し訳ありませんが、ここで日程の追加をお願いしたいのですがよ

ろしいでしょうか。追加で報告第１号をさせていただきたいので、承認をお願い

します。 

教 育 長　　事務局より報告第１号の追加提案がありました。報告第１号を追加することに

ご異議ございませんか？ 

　　　　　　（異議なしの声あり） 

教 育 長　　それでは報告第１号追加について承認されました。それでは報告第１号　更別

村部活動地域移行検討協議会設置要綱の制定についての説明をお願いします。 

伊東次長　　（報告第１号　更別村部活動地域移行検討協議会設置要綱の制定について説明

をする。） 

教 育 長　　只今、追加提案のありました報告第１号　更別村部活動地域移行検討協議会設 

置要綱の制定説明がありました。本件について何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　なければ、次に次回の会議日程について説明をお願いします。 

伊東次長　　次回の第13回教育委員会議の日程につきましては３月15日（金）場所を農村

環境改善センターにて開催したいと考えております。 

　　　　　　なお、開催時間につきましては、次回も議案が多くなる可能性がありますので、

調整した後連絡させていただきますが、当日は三者合同懇談会の送別会を予定し

ておりますので、午後からの日程となる予定です。 

主な案件ににつきましては、諸般の報告のほか、幼稚園管理規則の一部改正に

ついて、認定こども園上更別幼稚園管理規則の一部改正について、給食センター

関係の規則の改正等が予定しております。 
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教 育 長　　会議開催の日程についてよろしいですか？ 

　　　　　　（「はい」の声あり。） 

教 育 長　　それでは、本日用意致しました案件はこれで全て終了致しました。これをもち 

まして、令和５年度第13回更別村教育委員会議を終了致します。ご苦労様でござ 

いました。 


